

Alpen Blick und Berg Raum 1/2

Menschen und Berge, so könnte eine Beschreibung des ÖAV, des österreichischen Alpenvereins, lauten.

Der Alpenverein ist einer der größten Vereine Österreichs und weiter wachsend, vor allem unter Städtern: Naturerlebnis, Naturverantwortung und Naturangst sind Stichworte in diesem Kontext. Bergsehnsucht trifft auf Bergrealität. Individualismus auf Gemeinschaft. Urbanes auf Alpines.

Der ÖAV mit Hauptsitz Innsbruck ist auf Standortsuche: Es fehlen Ausstellungsräume für ein 'alpines Museum'. Die Sammlung ist groß und da.

Was kann ein 'alpines Museum' ausser alten Wanderschuhen bieten? Wo in Innsbruck ist es denkbar? Als Umbau? Zubau? Oder Neubau? Aus welche Materialien? Können wir es kombinieren? Wo könnte ein weiteres Plus für die Stadt liegen? Was wird wie ausgestellt bzw. wie vermittelt man Berge?

Der Alpenverein ist ein Zusammenschluss von Menschen, die die Berge und den Bergsport lieben, den Bergsport, ein Verein, der Hütten und Wege bewirtschaftet, aber auch Gletschermessungen durchführt, ein Verein, der bildet und ausbildet, die Alpen zugänglich macht und schützen möchte.

Ein Museum ein Ort, an dem interessante Gegenstände aufbewahrt werden, eine öffentliche Sammlung von Kulturgütern, im Sinne der Aufgabe zu sammeln/zu bewahren/zu forschen/auszustellen und zu vermitteln.

Einen Ort zu entwerfen, der Veränderung und Bewegung in Gesellschaft und Bergwelt diskutiert und thematisiert ist unser Thema:

Den Alpen Raum geben. In der Stadt. Entsprechend dem Titel:

Alpen Blick und Berg Raum.

Wir treffen uns Donnerstags am Institut für Gestaltung¹ und zum Teil über zoom.

Erster Termin ist der 3. Oktober 2024 um 10.00Uhr.